
parte práctica se analizó la experiencia de autoempleo basándose en I~ real idad de jóvenes que han creado su propia empresa. 
Otro de los seminarios formativos el llamado GESTION Y DIRECCION DE ASOCIACIONES JUVENILES, se encargó de tratar 

temas como legislación fiscal y responsabilidad civil partiendo de la legislación sobre Asociaciones Juveniles (leyes de 1964 y 
1977) y respecto al segundo de los temas, analizaron los deberes y obligaciones de un asociado con su asociación y de la 
entidad en si misma. Por otra parte, también fueron importantes las sesiones dedicadas a los Recursos Humanos y a la 
MotivaCión del Personal. Según palabras del director del seminario, José González Bengoechea, "el control de calidad de 
cualquier entidad asociativa lo van a dar las personas, para ello lo más importante es la motivación". Además se trató el tema 
del diseño de marketing, entendido como la imagen de la asociación que sirve para influir a la hora de captación de recursos 
económicos y humanos. Por último, como clausura de este seminario se encargaron de analizar la organización de la gestión 
y sus estructuras de funcionamiento interno, así como la de organizaciones de voluntarios, profesionales y de ambas. 

EL TRABAJO INTERNACIONAL JUVENIL, fue otro de los seminarios de este 1 Encuentro de Juventud "ALMAGR0'90", en él 
se llevaron a cabo el análisis de diferentes instituciones y organismos como la Comunidad Europea, Consejo de Europa, 
CENYC y el Foro de la Juventud Europea, para terminar coQ las relaciones Este-Oeste. También se ocupó en otra sesión de 
diseccionar un programa de intercambio en cuanto a orgatlización, planificación y requisitos de calidad. Por otro lado, se 
abordó la orientación pedagógica de los programas y las oportunidades educativas de un programa de intercambio. Por último 
se trataron de descubrir los programas de intercambio que existen en el mercado, tales como Programas de Jóvenes Trabaja
dores y Juventud con Europa, entre otros. Esta sesión de trabajo fue impartida por el director del mismo. Manuel López Iglesias 
y Gregario Martinez, gerente de la Asociación lntercultural y miembro español de esta asociación en la Federación Europea 
para el Aprendizaje lntercultural (EFIL). . 

El último de los seminarios formativos con el nombre FORMACION DE MEDIADORES EN MATERIA DE DROGODEPENDEN
CIAS se enmarcó en dos bloques, uno de ellos sobre la actuación de las distintas administraciones en las competencias que 
concurren en la figura del líder juvenil y mediador social. El enfoque de estos temas, como indica la directora del mismo, Pilar 
Merlo, corresponde a la figura de esta persona como responsable en materia preventiva, así mismo, su función consiste en 
colaborar y controlar, una vez conocida la situación, en la prevención de las dogrodependencias. Igualmente este seminario se 
centró en el análisis de las variables sociológicas junto con las psicológicas que intervienen en el fenómeno de las drogodepen
dencias a través de la estructura que el colectivo de jóvenes tiene en relación al nivel de estudios, empleo y capacidad 
adquisitiva en función del ocio y del tiempo libre. En un segundo lugar, se estudió el papel de los medios de comunicación en 
materia de drogodependencias, como conformadores de opinión en relación a la evolución del tipo de noticias aparecidas 
sobre drogas desde el año 1980. 

El seminario de reflexión y debate, LA UNIVERSIDAD EN CASTILLA-LA MANCHA, contó con diferentes ponentes a lo largo 
de este 1 Encuentro de Juventud de Castilla-La Mancha, "ALMAGR0'90". De esta forma, el primer día fue invitado Juan León, 
coordinador de los Programas Europeos de Formación Ocupacional de la Subdirección General de Formación Profesional y 
Ocupacional de los servicios centrales del INEM. Su intervención se basó en dos puntos, uno de ellos sobre los instrumentos 
que el INEM tiene para detectar las necesidades de formación en el desarrollo del sector productivo y en segundo lugar, en el 
establecimiento de unas mayores interrelaciones entre las administraciones. 

El siguiente día, tuvo como ponente al rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo Zapatero que centró su 
ponencia en el tema: "Hacia un modelo de Universidad en C-LM". En este sentido, Luis Arroyo explicó que la Universidad 
castellano-manchega deqe servir para lograr la democratización de la sociedad regional además del logro del progreso especi
fico de nuestra comunidad vinculado por una parte de la Administración y por otra al desarrollo agroalimentario. Por otro lado, 
respecto a la oferta de titulaciones de la Universidad de C-LM en relación con la demanda estudiantil de la región señaló que 
esta se adapta casi en su totalidad, ya que, la demanda que efectúan los estudiantes de estudios superiores se concentra en 
las carreras de Derecho, Empresariales e Informática. Por último destacar las palabras de Luis Arroyo en cuanto a la participa
ción estudiantil, "la situación es extraña, hay mucha participación estudiantil en los órganos de la Universidad, pero existe muy 
poco debate", añadiendo, "la Universidad va a colaborar con el Consejo de la Juventud para desarrollar este debate en todos 
los campos que afecten a los estudiantes castellano-manchegos". 

El tercer ponente de este seminario sobre la Universidad en C-LM fue Enrique Diez Barra, vicerrector de Ordenación Acadé
mica de la UCLM con el tema: La Reforma de los Planes de Estudios. Nuevas Titulaciones en C-LM. En este sentido, su 
conferencia se enmarcó en el proceso de Reforma Universitario intentando definir las caracteristicas de esta en cuanto a la 
versatilidad de los planes de estudio. En segundo lugar, en relación a las Nuevas Titulaciones que se pueden aplicar en nuestra 
Universidad, señaló que "esta planificación se realiza de acuerdo a las necesidades del entorno social". Por otro lado, destacó 
la figura que plantea la LRU del profesor asociado, como un profesional de reconocido prestigio que encontrándose fuera de 
la Universidad se le puede incorporar a la misma para que imparta una asignatura concreta. 

Otro de los invitados a este seminario fue la vicerrectora de alumnos de la UCLM, Clementina Diez de Baldeón, con la 
ponencia: El alumnado universitario en la Universidad de Casti lla-La Mancha. En ella, dio a conocer la problemática del alumna
do universitario de la región que se encuentra con un 16% de universitarios hijos de padres analfabetos o con estudios 
primarios y con el mayor porcentaje de alumnos becarios de todas las universidades españolas, esto es un factor peyorativo, 
ya que, "una parte de los alumnos del medio rural han estado compatibilizando trabajos y estudios y esta carga adicional se 
traduce en una mala condición de partida". En cuanto a dar respuesta a los problemas de esta joven Universidad indicó que 
"estamos ofertando servicios paralelos a los meramente académicos, como es el servicio del SIE (Servicio de Información al 
Estudiante) que trata no sólo de orientar a los universitarios, sino que empezará a funcionar a partir del próximo año como una 
verdadera bolsa de trabajo". 

Finalmente, este seminario de reflexión y debate lo cerró Antonio Noceda, responsable de la Unión de Estudiantes de Galicia 
y promotor de diferentes asociaciones estudiantiles. Su ponencia con el título "El Asociacionismo Universitario como respuesta 
a las necesidades de las y los estudiantes", trató de dar a conocer el panorama del asociacionismo universitario a nivel nacional 
europeo, explicando "el escaso tiempo que llevan funcionando las asociaciones estudiantiles lleva a que su grado de madurez 
y aprendizaje de los comportamientos democráticos se encuentre a otro nivel que el del resto de las asociaciones juveniles". 

CLAUSURA 
El 1 Encuentro Regional de Juventud "ALMAGR0'90", fue clausurado con la presencia del presidente del Consejo Regional 

de la Juventud de C-LM, Sebastián Fuentes Guzmán y la concejala de Cultura del Ayuntamiento de Almagro, Consuelo Ramirez. 
En este acto también estuvieron presentes los alumnos participantes en los cinco seminarios además de los profesores respec
tivos de los mismos. A los primeros se les hizo entrega de un diploma acreditativo de asistencia, entre los aplausos del resto 
de sus compañeros. 

Sebastián Fuentes Guzmán agradeció con sus palabras la asistencia de estos jóvenes de la región castellano-manchega que 
con su presencia y la del profesorado han enriquecido este primer Encuentro de Juventud, invitándoles el próximo año a un 
nuevo foro de encuentro que esperemos tenga la misma sede que este anterior. Así mismo, agradeció la colaboración de las 
instituciones que con su ayuda han hecho posible que este 1 Encuentro de Juventud "ALMAGR0'90" se haya hecho realidad. 

MARÍA JESÚS MARTÍNEZ DEL CAMPO 
Responsable del Gabinete de Medios e Imagen del CRJ/C-LM 
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